



Para su consulta vía Internet ingresa a la página www.aldf.gob.mx

oLaJornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Fecha 25-FEB-2017

Página _

29

Sección Capital





Alista Gobierno el huerto urbano más grande de América Latina

■ Será sustentable y abarcará 24 mil 300 metros cuadrados en la Magdalena Mixhuca

■ Invierten \$10 millones en la primera etapa; se apoyará a gente en pobreza

■ GABRIELA ROMERO SÁNCHEZ

El Gobierno de la Ciudad de México lleva a cabo el aplanado de tierra, la remodelación y el reacondicionamiento de invernaderos y áreas frutales en los 24 mil 300 metros cuadrados que abarca el Centro de Desarrollo de la Magdalena Mixhuca, donde se ubicará el huerto urbano sustentable, el cual se prevé que sea el más grande de América Latina

A este proyecto, conocido como Espiga, las autoridades destinaron 10 millones de pesos para la primera etapa. Se encuentra en la delegación Iztacalco, en la cual, de acuerdo con datos de la Secretaría de Desarrollo Social de la Ciudad de México, viven 103 mil 550 personas en situación de pobreza, 5 mil 762 en miseria extrema y 56 mil 243 en carencia por acceso a la alimentación.

"Este espacio se destinará al cultivo y producción, lo que permitirá fortalecer la seguridad alimentaria de consumidores y productores", explicó el titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) capitalina, José Ramón Amieva.

Los objetivos de Espiga son contri-

buir al mejoramiento de la seguridad alimentaria urbana y a la sostenibilidad de los sistemas locales; dotar de capacidades a las personas para que produzcan sus alimentos dentro del entorno urbano e instruir a los ciudadanos en temas ambientales y de nutrición.

Para el titular de la Sedeso, una alimentación adecuada puede cambiar la vida de las personas. "Mostramos que en la Ciudad de México también se pueden producir alimentos", señaló.

De acuerdo con el proyecto, las obras que se realizarán son el reacondicionamiento de los invernaderos y huertos frutales ya existentes, la ampliación de invernaderos hacia la llamada olla de

agua, lo que impulsará la captación de lluvia sobre éstos.

Asimismo, se construirá un espacio de aeroponia -cultivo de plantas en un entorno aéreo o de niebla sin hacer uso de suelo- y torres de hortalizas. Habrá un área de composteo y lombricomposta, camas de cultivo, sistemas de aprovechamiento pluvial y de reuso de agua tratada, así como salas para talleres y cursos, y un bosque comestible.

El gobierno capitalino prevé instalar

11 huertos más en apoyo a más de 10 mil personas mediante actividades recreativas, educativas y productivas coordinadas por las secretarías de Desarrollo So-

cial, Desarrollo Rural y Equidad para las Comunidades y Medio Ambiente.

El pasado 17 de febrero, el Gobierno de la Ciudad de México publicó la Ley de Huertos Urbanos, cuya finalidad es crear los principios para formular políticas públicas orientadas a mitigar el deterioro ambiental y fortalecer la seguridad alimentaria.

Ese día el representante de la Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) en México, Fernando Soto Baquero, afirmó que con esta ley se facilita que en cada casa "de la población más pobre pueda haber producción de hortalizas".

OLaJornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

VII LEGISLATURA



Fecha 25-FEB-2017

Página _

29

Sección Capita

Sederec: urgente, financiar desarrollo agropecuario

GABRIELA ROMERO SÁNCHEZ

Se requiere destinar más recursos al desarrollo agropecuario y mejorar las condiciones en las que trabajan los productores de las siete delegaciones rurales de la Ciudad de México, con la modernización de sus unidades productivas, explicó la titular de la Secretaría de Desarrollo Rural y

Equidad para las Comunidades (Sederec), Rosa Icela Rodríguez Velázquez.

Al entregar 120 apoyos a personas que perdieron sus cultivos de nopal a causa de contingencias climatológicas de Villa Milpa Alta, San Juan Tepenáhuac, San Antonio Tecómitl, San Agustín Ohtenco, San Jerónimo Miacatlán, San Lorenzo Tlacoyucan, San Pedro Atocpan, Santa Ana Tlacotenco y San Francisco Tecoxpa, en la delegación Milpa Alta, la titular de la Sederec detalló que el monto de cada apoyo es de 3 mil 487 pesos y con estos recursos sólo pueden adquirir insumos y herramientas para recuperar y fortalecer sus terrenos.

Indicó que la orden del jefe de Gobierno Miguel Ángel Mancera es fortalecer las capacidades productivas y de comercialización de quienes trabajan en el campo de esta ciudad.

Estos apoyos se agregan a los 211 que se dieron en 2016 a productores de plantas ornamentales de la delegación Xochimilco, y a los 92 que se otorgaron por el Seguro catastrófico contratado con Agroasemex a personas de Milpa Alta, Tlalpan, Tláhuac y Xochimilco.

EL UNIVERSAL

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Fecha^{25-FEB-2017}

Página

Sección





Apoya Sedeso a ciudadanos de 6 entidades

SANDRA HERNÁNDEZ

-metropoll@eluniversal.com.mx

El gobierno de la Ciudad de México ha establecido contacto con 140 personas que han sido repatriadas ante las nuevas condiciones migratorias en Estados Unidos.

La Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) informó que la mayoría de los inmigrantes repatriados provienen de Texas, Los Ángeles, Nuevo México, Arizona, Houston y Atlanta;

y se han detectado en las terminales tro del Centro Historico. de autobuses y el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México.

A los repatriados se les han entregado diversos apoyos como un paquete alimentario que incluye fruta, bocadillos y agua; además se ofrece atención médica.

Adicionalmente se ofreció ayuda a cuatro migrantes centroamericanos que se internaron en México en su tránsito hacia Estados Unidos, se trata de Mario Orlando Ouintero Cornejo, de 58 años, proveniente El Salvador: Marlin Nineth Pineda Beltrán, de 23, de Honduras: Sergio Lenin Vázquez Anaya, de 43, también hondureño: v Damaris Gómez, de 53 años, procedente de República Dominicana.

Al respecto, el secretario de Desarrollo Social (Sedeso), José Ramón Amieva, abundó que los migrantes provenientes de Centroamérica se han hallado en el períme-

Todos ingresaron al Centro de Servicio Social (CSS) Sur de la colonia Viaducto Piedad, en la delegación Iztacalco, entre el 15 y el 17 de febrero de este año.

Estas acciones también se proporcionan a ciudadanos de otros países , Protección de América Latina que han sido deportados y que transitan por el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México y las centrales de autobuses del Norte, Sur y Poniente.

Amieva Gálvez comentó que entre los trabajos que realizan las brigadas es otorgar información, así como ofrecerles traslado, pernocta, vestimenta y alimentación en los Centros de Atención e Integración Social (CAIS).

Dijo que con las nuevas políticas migratorias de Donald Trump, el gobierno capitalino espera recibir a más migrantes. "Tenemos capacidad de atención a 5 mil personas

diarias en los 10 CAIS, actualmente tenemos una población de aproximadamente 2 mil 500 personas; entonces sí tenemos disposición de atender a los migrantes".

- Los inmigrantes repatriados provienen de Texas, Los Ángeles, Nuevo México, Arizona, Houston v Atlanta.
- Se han localizado en las terminales de autobuses y el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México.
- Se les entregan apoyos como un paquete alimentario que incluye fruta, bocadillos y agua.
- También se les brinda atención médica.
- Los CAIS tienen capacidad para atender a 5 mil personas al día, asegura el titular de Sedeso.

EL UNIVERSAL

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Fecha^{25-FEB-2017}

Página 4 Sección 4 Evago/:

Entrega Sederec apoyo a 120 productores de nopal

Que recuperen sus cultivos por las recientes nevadas en Milpa Alta, el fin

SANDRA HERNÁNDEZ

-metropoli@eluniversal.com.mx

La Secretaría de Desarrollo Rural y Equidad para las Comunidades (Sederec) entregó apoyos a personas productoras de nopal de Milpa Alta que perdieron sus cultivos a causa de contingencias climatológicas, a fin de que adquieran insumos y herra-. mientas para recuperar y fortalecer sus terrenos.

La titular de la dependencia. Rosa Icela Rodríguez, informó que se entregaron 120 apoyos de 3 mil 487 pesos cada uno para productores de Villa Milpa Alta, San Juan Tepenáhuac, San Antonio Tecómitl, San Agustín Ohtenco, San Jerónimo Miacatlán, San Lorenzo Tlacoyucan, San Pedro Atocpan, Santa Ana Tlacotenco y San Francisco Tecoxpa.

Señaló que estas ayudas se

suman a las 211 entregadas du- cial para su desarrollo". rante el año pasado a productores de plantas ornamentales de la delegación Xochimilco, así como a las 92 que se otorgaron por parte del Seguro catastrófico contratado con Agroasemexa a personas de las delegaciones Milpa Alta, Tlalpan, Tláhuac y Xochimilco.

dijo que es necesario destinar mayores recursos al desarrollo agropecuario y mejorar las condiciones en las que trabajan las y los productores rurales a través de la modernización de sus unidades productivas.

Indicó que esta semana el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) dio a conocer las cifras de la actividad económica de Méxi- del Proyecto Estratégico de Seco durante el año pasado v destaca que el sector con mayor crecimiento fue el agro-4.1%, nivel superior a la me- macrotúneles de hortalizas, y la cual fue de 2.3%.

cuenta de que a pesar de todo ducción familiard. tenemos un campo vivo, productivo y con mucho poten-

En su momento, Adriana Contreras, directora general de Desarrollo Rural, les recordó a las y los productores que el Gobierno de la Ciudad de México está para apoyarlos comoenel caso de las contingencias climatológicas.

Dicha acción es una instruc-La titular de la Sederec ción del jefe de Gobierno Miguel Ángel Mancera para continuar con el fortalecimiento de las capacidades productivas y de comercialización de quienes trabajan en el campo de la capital.

> A lo largo de la semana, el gobierno capitalino, a través de la Sederec, ha entregado diversos apoyos a las comunidades de agricultores. El miércoles pasado se otorgaron apoyos guridad Alimentaria (PESA), en la delegación Milpa Alta.

Se trató de la entrega de papecuario, que aumentó un quetes para la instalación de dia de la economía nacional, módulos de producción de aves de corral y ovinos, para Lo anterior, agregó, "da fortalecer las unidades de proNUMERALIA

VII LEGISLATURA

PESOSOS destinó la dependencia para cada productor de nueve localidades de Milpa Alta.

AYUDAS entregó la secretaría a productores de plantas de ornato de la delegación Xochimilco el año pasado.





25-FEB-2017 **Fecha**

Página

Sección Crodad

ESTIMACIONES DEL PORTAL INMOBILIARIO PROPIEDADES.COM

Precio de vivienda nueva en CdMx aumentará 7%

En 2016 el valor por metro cuadrado fue de 39 mil pesos y para este año subirá a 42 mil; analista del sitio recomienda comprar en el corto plazo

Yeshua Ordaz/México

ste año los precios de la vivienda nueva en Ciudad de México aumentarán entre 5 v 7 por ciento, según una estimación del portal inmobiliario propiedades.com.

De acuerdo con el sitio, el año pasado el valor por metro cuadrado de las casas nuevas fue de 39 mil 667 pesos y para 2017 será de entre 41 mil 650 y 42 mil 444 pesos.

En el caso de los departamentos, el precio el año pasado fue de 39 mil 909 pesos, y el incremento está calculado en un rango de entre 41 mil 904 y 42 mil 703 pesos.

"En un contexto en el que las expectativas de inflación van a estar al alza para todo 2017, se abre un apetito por los bienes residenciales, porque fungen como activos refugio ante la volatilidad y la incertidumbre del tipo de

cambio", dijo Leonardo González Tejeda, analista de bienes raíces del portal inmobiliario.

El Índice de Precios de la Vivienda, elaborado por Sociedad Hipotecaria Federal (SHF), reportó para este año un aumento de 7.15 por ciento en la vivienda de la Zona Metropolitana del Valle de México, cifra por debajo de 7.55 por ciento a escala nacional.

González Tejeda recomendó a aquellas personas que están pensando comprar una vivienda nueva hacerlo en el corto plazo, pues los precios estarán más altos en el futuro.

Añadió que si están pensando en recurrir a un crédito hipotecario, lo óptimo será que la deuda no represente más de 30 por ciento

del ingreso de la persona, ya que estar encima de este porcentaje puede provocar una situación de sobreendeudamiento.

El especialista explicó que el aumento en los indicadores del acero y el cemento implicará un

encarecimiento en los costos de producción de los inmuebles. mismo que será absorbido en el precio final y un costo de salida contracción en el sector", explicó más alto en los proyectos de vivienda.

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción reportó que en enero pasado el aumento de precios en los materiales de construcción fue de 11 por ciento, el más elevado si se compara con los mismos meses desde 2001.

En enero de 2016 el incremento fue de apenas 4 por ciento, y el mismo mes, pero de 2015, el alza fue de 4.4.

Entre los productos derivados del acero, la malla fue la que más subió, con un aumento de 44 por ciento.

Le siguen los castillos armados, con 31.8 por ciento, y el alambre, con 29.1 en el último año; el cemento, otro de los insumos principales de la construcción, reportó un aumento de 21.6 por

"Esto tiene un impacto en las decisiones de nuevas obras, porque si hay incertidumbre y una tendencia clara al alza, pueden cancelarse o posponerse otros proyectos, lo que provocará una González Tejeda.

A pesar de las condiciones. agregó el analista que la vivienda es un mercado en el que el exceso de demanda y el rezago habitacional son las prioridades.

"La demanda es el motor del mercado, por lo que los desarrolladores de vivenda siguen siendo un activo de inversión", finalizó, M





Fecha

25-FEB-2017

Página 17P. 2

Sección (EMUNCIDA)

MANTIENEN FRAUDES

Un día después de que la Secretaría de Educación capitalina (Sedu) denunció ante las procuradurías General de la República y General de Justicia capitalina un fraude de certificación de bachillerato, ayer este diario comprobó que estos siquen operando. >2

PROMETEN CERTIFICAR BACHILLERATO

Continúan fraude pese a denuncias

Ayer se contactó el sitio SIAEL y un operador detalló las cuotas y el proceso

POR LILIAN HERNÁNDEZ lilian.hemandez@glmm.com.mx

Un día después de que la Secretaría de Educación capitalina (Sedu) denunció ante la Procuraduría General de la República y la Procuraduría General de Justicia capitalina, un fraude de certificación de bachillerato mediante una página apócrifa; se trata del Sistema Integral de Administración Escolar en Línea (SIAEL) que siguió operando y Excélsior lo constató vía te-

lefónica y en un chat en vivo:

sos, hay que enviar por mensajería copia del certificado de secundaria y cuatro fotos infantiles en blanco y negro, de preferencia cón camisa blanca escolar, ahí en los estudios fotográficos suelen tener de esas camisetas, pedimos que estén con la frente descubiertay sin aretes porque es la foto que irá en tu certificado", explicó un hombre que dijo llamarse Víctor y trabaja para el SIAEL.

"Recibes tu guía de estudio de todas las materias que van a preguntarte en el examen, no necesitas libros ni nada más. De una a dos horas que le dédiques diario, en 30 días estás preparado para presentar la prueba", añadió

De esta manera la página "Cuando pagas los 500 pe- www.siael.mx asegura que se

APOCRIFO

El certificado viene con logotipo de la SEP y el escudo nacional de fondo en todo el documento, así como la clave de validez oficial que les "otorgo" la secretaria federal.

de bachillerato por el que en total hay que pagar tres mil certificado tiene logotipo de

a las personas ofreciendo el certificado de bachillerato en cretaría federal. sólo siete días luego de aprobar el examen.

cedimiento muy rápido, desde la comodidad de tu casa, sólo pagas 500 pesos por inscripción y dos mil 500 para el examen.

Dicho pago, se puede hacer en cualquier banco o en tiendas de conveniencia. "Tienes que resolver en un máximo de 500 reactivos en 80 minutos. Una vez que se hace, envían un correo señalando si lo aprobaron y en siete días reciben el certificado en su domicilio", explicó.

De acuerdo con ellos, el la SEP y el escudo nacional Mediante web enganchan de fondo, y la clave de validez oficial que les "otorgó" la se-

Según la página, el examen lo aplica la Dirección General Víctor dijo que es un pro- de Acreditación, Incorporación y Revalidación de la SEP, pero la dependencia desmintió ese procedimiento.

PLaJornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 25-FEB-2017

Página

27

Sección Capital

■ Tras denuncia de una joven, la procuraduría detiene en operativo a 2 hombres y una mujer

Rescatan a 15 víctimas de red de prostitución en La Merced

■ Fiscal contra la trata de personas indica que se encuentran prófugas las dos líderes del grupo delictivo ■ Narran las explotadas que eran obligadas a trabajar en varios estados de la República

JOSEFINA QUINTERO M.

La denuncia de una joven que fue explotada sexualmente desde los 16 años en calles de la zona de La Merced permitió que la Procuraduría General de Justicia de la Ciudad de México rescatará a 15 mujeres de entre 20 y 40 años de edad, que eran víctimas de trata de personas en el Centro Histórico de la capital.

La fiscal de investigación para la atención del delito de trata de personas, Juana Camila Bautista Rebollar, indicó que durante un operativo de rescate tres personas fueron detenidas, dos hombres y una mujer.

No obstante, las dos mujeres que presuntamente tenían el control de la zona y negociaban con los dueños de los hoteles donde se llevaban a cabo los sexo-servicios lograron darse a la fuga. Los detenidos fueron los encargados y administradores de los establecimientos mercantiles.

ERAN OBLIGADAS A
PAGAR UNA CUOTA DE

600 PESOS PARA TENER
CUARTO EN HOTEL
Y SEGURIDAD

La fiscal detalló que el 22 de febrero se efectuó un cateo en dos hoteles, localizados en las calles de Cruces y Regina de la colonia Centro, delegación Cuauhtémoc, luego de la denuncia presentada en octubre de 2016 por una de las víctimas, quien refirió que era obligada por un hombre a ejercer la prostitución en diferentes estados de la República.

La joven, de 22 años, narró que fue trasladada a la Ciudad de México en 2011, donde fue obligada a trabajar en los citados hoteles, los cuales se encuentran asegurados por la procuraduría capitalina y que serán propuestos para aplicar la Ley de Extinción de Dominio.

El testimonio de la víctima, detalló la fiscal, coincide con el de otras mujeres originarias de Puebla y Veracruz.

La forma de operar de los implicados, añadió, fue en complicidad con dos personas que se encuentran prófugas y que ya son buscadas por la Policía de Investigación.

Los sospechosos exigían a las

víctimas sus credenciales para registrarlas en los negocios y poder cobrarles cuotas por el derecho de piso, así como por dejarlas trabajar. La comisión que

pagaban superaba 600 pesos y ello les garantizaba que las colocaran en las calles de Corregidora y Circunvalación, en la zona de La Merced.

Asimismo, el pago les permitía tener una habitación en los hoteles y seguridad en caso de que alguno de los clientes se comportara de forma agresiva con ellas.

Bautista Rebollar señaló que 15 mujeres rescatadas fueron valoradas y el dictamen de sicología forense determinó que "todas presentan afectación y alto grado de vulnerabilidad".

Sobre los presuntos implicados precisó que después de calificarse de legal la detención se determinó el ejercicio de la acción penal contra los tres detenidos. Los hombres fueron ingresados, al Reclusorio Oriente, mientras la mujer fue trasladada al penal femenil de Santa Martha Acatitla.



VII LEGISLATURA



Fecha 25-FEB-2017

Página

1,5

Sección Comundad

LE DAN 15 AÑOS DE VIDA

L1 DEL METROBÚS OPERA CON DÉFICIT DE UNIDADES

La ruta que cruza la ciudad de norte a sur y que transporta más usuarios que algunas líneas del Metro ya presenta saturación y debe evolucionar a una línea del Metro, señalaron expertos.

SATURACIÓN EN HORAS PICO

Falta 35% de flota a L1 de Metrobús

La ruta necesita cambiar sus unidades por biarticuladas para conseguir una operación óptima; recomiendan una nueva línea del Metro

LÍNEA 1 DEL METROBÚS

Tiene la vida contada

Aun integrando el 35% de la flota que le falta, la ruta tendría una vida óptima de 15 años más; sugieren cambiarla por una ruta del Metro



Estamos haciendo la transición de autobuses articulados a autobuses biarticulados. Podemos incrementar cerca de 35% la capacidad."

La Línea 1 de Metrobús está muriendo de su éxito. Las tecnologías son ciclos y tienen que ser sustituidas por unas distintas."

GUILLERMO CALDERÓN

DIRECTOR DEL METROBÚS

POR JONÁS LÓPEZ jonas.lopez@gimm.com.mx

a Línea 1 de Metrobús en Insurgentes es operada al 65% de su capacidad y será dentro de diez o 15 años cuando llegue a su límite, afirmó en entrevista Guillermo Calderón, director del organismo.

Actualmente transporta, en promedio y en día laboral, a 520 mil usuarios. Padece saturación principalmente en las horas pico.

Esta ruta transporta más usuarios que las líneas 4, 5 y 6 del Metro, y compite con otras, como la 7, 8, 9, 12, Ay B.

A pesar de que expertos aseguran que la Línea 1 debe transformarse en una línea del Metro. Calderón señaló

BERNARDO NAVARRO

OBSERVATORIO DE TRANSPORTE Y MOVILIDAD UAM

que cambiando toda la flota de autobuses articulados por biarticulados aún puede funcionar óptimamente más años.

"Estamos haciendo la transición de autobuses articulados a autobuses biarticulados, es decir, sin hacer



PARLAMENTO **ABIERTO**

Fecha

25-FEB-2017

Página

Sección Commida

La voz de la ciudadania

ninguna otra modificación podemos incrementar cerca de 35% la capacidad", dijo.

"Llegar a una demanda superior a 35%, al ritmo de tasa tendencial de crecimiento de 2.5 o tres por ciento anual, pues eso nos va llevar 10 o 15 años más", afirmó.

Actualmente, la Linea 1 opera con 225 autobuses de los cuales 53 son biarticulados que tienen una capacidad de 240 pasajeros. Los articulados tienen capacidad para 160 pasajeros.

Calderón estimó que en cuatro años podrán renovar todos los autobuses articulados por los biarticulados, y ofertar suficiente capacidad de transportación.

Sin embargo, expertos en transporte y movilidad afirman que la Línea 1 ya está en el límite y debe evolucionar.

Bernardo Navarro, coordinador del Observatorio de Transporte y'Movilidad Metropolitana de la Universidad Autónoma Metropolitana, consideró que no hay forma de atender la demanda de usuarios con la tecnología actual.

"La Línea 1 de Metrobús está muriendo de su éxito, es tal la preferencia que tiene, que no hay forma de mantener la línea con los niveles de demanda y exigencia. Las tecnologías son ciclos y tienen que ser sustituidas por unas distintas", afirmó.

Alberto Váscones Díaz-Santos, gerente en México de Ingeniería y Consultoría Global en Transporte, refirió

que la Línea 1 de Metrobús ya opera como un tren cuando cinco o seis autobuses articulados se siguen uno tras otro.

Sin embargo, este "seudo" tren opera con ineficiencia y con varios choferes, por lo que es evidente la necesidad de evolucionar hacia una línea de Metro.

Indicó que en otros países

las líneas de transporte Bus

Rapid Transit (BRT) han sido superadas por la demanda.

En Bogota, el Transmilenio fue de los primeros sistemas de transporte confinado de alta capacidad, diseñado para 700 autobuses y ahora hay más de mil, se estorban unos con otros y ya emplezan a unirse; al final, en lugar de un Metrobús es un tranvía o un tren.

"Los costos de explotación son altos y contaminan, pues no son eléctricos, no son como los trolebuses; entonces, al final, esos corredores tenían que llamarse en lugar de Metrobús, preMetro", dijo.

El Metrobús tiene una vida 10 o 15 años y a partir de ahí VII LEGISLATURA





EXCELSIOR

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

VII LEGISLATURA



Fecha

25-FEB-2017

Página

Secciónomunida

esa plataforma se debe hundiry por donde va el Metrobús hacer un Metro, expresó.

La Línea 1 del Metrobús atraviesa la Ciudad de México corriendo a lo largo de 30 kilómetros por la Avenida de los Insurgentes desde Indios Verdes hasta El Caminero.

El primer tramo que va de Indios Verdes a Doctor Gálvez inició su operación el 19 de junio de 2005.

Posteriormente realizaron su ampliación en el tramo que va de Doctor Gálvez a la estación El Caminero y ésta arrancó tres años más tarde, el 13 de marzo de 2008.

En tanto, el Plan Maestro del Sistema de Transporte Colectivo (STC), cuya última versión data de 1996, contempla la implementación de la Línea 10 del Metro que iría en Insurgentes.

Al respecto, Jorge Gaviño, director del STC, señaló que es viable que el Metrobús evolucione en Metro, sin embargo, para ello se necesitan recursos, pues construir cada kilómetro de transporte subterráneo cuesta aproximadamente mil 200 millones de

"Si hubiera los recursos necesarios para un Metro elevado en todo Insurgentes sería muy interesante, además de que resultaría adecuado, porque un Metro evidentemente tiene muchísima más capacidad de la que tiene un Metrobús", destacó.

Por ejemplo si ya está rebasado en un momento determinado, ni defensa con defensa se da abasto el servicio, por lo que sí necesitamos pensar en meter un sistema de más capacidad como un Metro, afirmó.

En tanto, Calderón reiteró

que después de 10 o 15 años, se debe pensar en que el Metrobús en Insurgentes evolucione hacia otra tecnología y apuntó que es tiempo suficiente para planearlo.

"El Metrobús ya logró lo más difícil en una ciudad como ésta, es decir, tener el derecho de vía ya después de haber logrado eso podrá venir tren, Metro, monorriel o lo que la tecnología y los recursos financieros dispongan en un futuro, diez años son muy buen tiempo para poder pensary hacer las previsiones suficientes de planeación para cualquier sistema alternativo", apuntó.







Fecha 25-Fi

25-FEB-2017

Página

Sección Coldad

INICIAN DEL LADO DE MADERO

Renovarán Zócalo en cuatro etapas

POR WENDY ROA

wendy.roa@glmm.com.mx

La remodelación y ampliación de la plancha del Zócalo de la Ciudad de México, que implica cambiar el piso y una excavación de unos 50 centímetros para renivelar la plaza, se realizará en cuatro fases.

Los trabajos, que iniciarán la próxima semana, comenzarán en el cuarto de plancha al que desemboca la calle Francisco I. Madero, para continuar con la fracción que hace esquina con la calle 16 de Septiembre. Posteriormente las obras llegarán al espacio ubicado entre la calle Moneda y la Catedral Metropolitana, para finalmente concluir con el cuarto de Zócalo que se ubica frente a Palacio Nacional, en la esquina con José María Pino Suárez.

OTROS PROYECTOS

Otras obras anunciadas por la secretaria de Gobierno, Patricia Mercado, son la colocación de iluminación artística y electrónica en el Templo Mayor, así como en las fachadas del Antiguo Palacio del Ayuntamiento y del edificio de Plaza de la Constitución número 1, para lo que se erogarán 25 millones de pesos.

También se rehabilitará la calle Corregidora-Corredor de la Nación; el Centro Cultural y Artesanal Indígena; el Mercado 2 de Abril; la Plaza San Juan Buen Tono; la Plaza Zarco (Plaza de los Periodistas), así como la Plaza de la Conchita, donde se instalará una plaza de la caricatura, única en Latinoamérica, además de que continuará el proyecto de Cortinas de Arte en el Eje Central y la Avenida 20 de Noviembre.

INTERVENCIÓN

La obra estará a cargo de la Sobse y la AEP. Será realizada por un externo que obtuvo el contrato por adjudicación directa.

650

de pesos se invierten en el Centro Histórico; 150 serán para el Zócalo

L UNIVERSAL

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Página 4 Sección 4 Sección





Fecha^{25-FEB-2017}

Exigen mitigar daños por torre en Pedregal

- Vecinos acusan que habrá problemas agua y movilidad
- Hay plan vial y se cumple la normatividad: empresa

GERARDO SUÁREZ

-metropoli@eluniversal.com.mx

Antela construcción de un complejo de cuatro torres de oficinas de 14 niveles y un centro comercial en la colonia Jardines del Pedregal, delegación Álvaro Obregón, vecinos advirtieron que habrá problemas de movilidad, abasto de agua y medio ambiente, que exigieron sean mitigados de forma transparente por los constructores.

Greta Gallmann, residente afectada, comentó que en la actualidad el tránsito ya es complicado en Jardines del Pedregal, Fuentes del Pedregal y Totolapan, esta última en Magdalena Contreras.

"A la hora de entrada y salida de las escuelas, las calles como Picacho ya están saturadas, el tránsito está parado, ¿qué va a pasar cuando abran la plaza?", cuestionó.

En un recorrido afuera del predio ubicado en Periférico y Picacho, se observó cómo las maniobras de entrada y salida de camiones de carga en la obra Artz Pedregal detienen por segundos o minutos el flujo vehicular en Periférico, incluso hay un policía en el sitio para agilizar el tránsito.

Además se encuentran inmuebles como el Hospital Ángeles o la Comisión Nacional de Seguridad que atraen más vehículos.

En tanto, en la esquina con Picacho, donde a fines de noviembre ocurrió un derrumbe por fuga de agua, aún hay un confinamiento y un pequeño paso peatonal provisional.

NIVELES tendrá cada una de las cuatro torres de oficinas que se proyecta construir en la colonia Jardines del Pedregal.

La plaza tendrá seis niveles de estacionamiento, pero los vecinos indicaron que en otras plazas suele ocurrir que las calles aledañas se saturan de autos aparcados y de ambulantaje.

Los vecinos exigieron que la constructora Sordo Madaleno Arquitectos cumpla con varias obras prometidas para mitigar el tránsito, incluido un túnel, y que no abran ningún acceso por calle Picacho.

Óscar Kaufmann, responsable de vinculación ciudadana de la empresa, confirmó que tienen un plan vial aprobado por el gobierno capitalino para construir un doble retorno subterráneo sobre Periférico para facilitar el acceso a la plaza y desfogar el tránsito en ambos sentidos; crear un carril más en Periférico a la altura de la plaza y ampliar las gazas del cruce con San-

"Se hicieron estudios de movilidad pedidos por la Secretaría de Seguridad Pública", dijo Kaufmann yañadió que han ofrecido espacios de estacionamiento a la CNS, que suele tener vehículos en la lateral de Periférico.

Sobre la petición vecinal de habilitar una parada de transporte público dentro de la plaza, dijo que no sería necesaria con el carril extra de Periférico.

Afectación ambiental. Sobre la afectación ecológica, los vecinos dijeron que se talaron más de mil árboles en el predio de 50 mil metros cuadrados y que la compañía donó árboles de un metro de altura con pocas posibilidades de sobrevivir.

El proyecto incluirá la creación de un parque y áreas verdes, pero la vecina Greta Gallmann enfatizó que el parque estará sobre la superficie construida, por lo que "no va a tener permeabilidad de agua al subsuelo".

Óscar Kaufmann afirmó que se cumplió con la normatividad y se entregaron 49 mil árboles y arbustos al gobierno capitalino y con base en el Código Fiscal se pagó una compensación por 6 millones de pesos.

Sobre el consumo de agua, que preocupa a los vecinos, dijo que tendrán una acometida de dos pulgadas y un sistema para restringir el uso de agua potable a lavamanos.

Prometió que conforme avance la obra, disminuirá el problema de polvo y tránsito; reconoció que ha sido un "proceso invasivo", pero La obra aumentará el valor de la zona, aseguró.

El martes pasado, vecinos y constructores dialogaron en la Secretaría de Gobierno; se prevé que la plaza y oficinas inicien operaciones en noviembre de este año.



25-FEB-2017

Fecha

Página





La voz de la ciudadania

Dieron a torres uso para casas

VÍCTOR JUÁREZ

De acuerdo con el Sistema de Información Geográfica de la Secretaría de Desarrollo Urbano v Vivienda (Seduvi), el predio donde se construyen las denominadas por los vecinos como "torres de corrupción", en San Mateo

Churubusco, tiene uso de sue-

lo para edificar siete casas. El documento, con folio 881-151CLRO14, fue expedido el 20 de enero de 2014, y autoriza una zonificación tipo H/2/40/MB (para dos niveles), de tipo habitacional, con un área de construcción máximo de mil 781 metros

cuadrados.

En cambio, lo que actualmente existe en dicho terreno, el cual tiene una superficie de mil 484 metros cuadrados, son tres torres de seis niveles con 75 departamentos, y una superficie construida de más de 7 mil 500 metros cuadrados.

REFORMA publicó este viernes que ni la Seduvi, ni el Invea, ni la Delegación Coyoacán detuvieron este desarrollo habitacional, el cual ni siquiera cuenta con instalaciones de agua y luz, aunque vecinos acusan que ya tiene ocupantes.

Al cuestionar a ambas dependencias, el Invea no se pronunció acerca de la omisión de ejecutar una resolución de un Tribunal federal, mientras que la Seduvi rechazó que pueda iniciarse un nuevo juicio de lesividad en contra del certificado.

"El 28 de enero de 2015, se notifica la ejecutoria de amparo, en el cual se amparó v protegió a Cima Oliva (el desarrollador), ordenándose emitir una nueva resolución en la que se tomara en consideración el certificado de uso de suelo con folio 4685-181CLRO11", respondió el Invea a través de un comunicado.

No obstante, dicho certificado de zonificación fue expedido en octubre de 2011 por lo que, de acuerdo con el propio Sistema de Información Geográfica de Seduvi,

no es vigente.

EL UNIVERSAL

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha^{25-FEB-2017}

Página

Sección (ETRE 20/2

Delegada de Iztapalapa pide a perredistas "relajarse"

 Dione Anguiano señala que ha invitado a los diputados a participar en el Comité de Seguridad Pública

DIEGO VILLANUEVA

-Clínica de periodismo

La jefa delegacional en Iztapalapa, Dione Anguiano, invitó a "correr y a relajarse" al frente de oposición que acusa a su administración de una mala aplicación de las políticas públicas en la demarcación.

Durante la conferencia de prensa de la 15 Carrera de la Mujer en Iztapalapa, se le cuestionó sobre el grupo encabezado por el ex delegado Jesús Valencia Guzmán. Anguiano se dijo dispuesta a escuchar las propuestas de los diputados perredistas y los invitó a participar en la carrera para eliminar tensiones: "Los invitamos a que corran, a que le bajen el estrés".

La jefa delegacional negó que se haya excluido la participación de algún funcionario o servidor público en los procesos de organización de su administración, por el contrario, dijo que a pesar de las invitaciones para la colaboración, ningún integrante de este frente se ha presentado para mostrar interés.

"Hemos invitado hasta por oficio para que asistan a los Comites de Seguridad Pública los lunes, miércoles y viernes, y hasta este momento no hay un sólo diputado que se presente a estas reuniones".

"Hemos invitado hasta por oficio para que [los inconformes] asistan a los Comités de Seguridad Pública v ni un sólo diputado se presenta a estas reuniones"

DIONE ANGUIANO

Delegada en Iztapalapa

Anguiano se pronunció sobre las posibles soluciones a la preocupación del frente de oposición, explicando que algunas problemáticas, como la inseguridad, se podrían resolver con el uso de presupuesto; sin embargo, reconoció que no encontró el apoyo esperado en los delegados de su partido. Anguiano pidió congruencia a los legisladores y solicitó su cooperación para el bien de la delegación.

Empoderamiento de la mujer. A

la conferencia asistieron representantes de organizaciones civiles y personalidades del deporte como Mariana, La Barbie, Juárez, campeona de box internacional, quien invitó a la comunidad a participar en la Carrera de la Mujer el próximo 12 de marzo. La pugilista calificó este evento como una oportunidad para darle poder a las mujeres de la Ciudad de México.

La jefa delegacional informó que se han planeado todas las medidas de seguridad necesarias para el cuidado de las 3 mil mujeres que se espera participen en esta carrera de 5 kilómetros.

Mencionó que se contará con el apoyo de más de 100 elementos de la policía delegacional que operarán en dos módulos fijos de seguridad, y acompañarán a las corredoras a través del trayecto.

Dione Anguiano informó que en conmemoración al Día Internacional de la Mujer, se ofrecerá durante la carrera información de apoyo, estudios médicos gratuitos y módulos de orientación en diferentes puntos del recorrido.







Fecha

25-FEB-2017

Página

Sección and Ida d

TLALPAN REHABILITACIÓN

Rescatan deportivo invadido

El sitio estaba tomado por grupos ajenos al lugar que realizaban actividades ilícitas

POR FILIBERTO CRUZ

fcruz@glmm.com.mx

El gobierno de la Ciudad de México dio a conocer a través de un comunicado informativo sobre la recuperación de un deportivo ubicado en calles de la delegación Tlalpan, el cual estaba invadido por personas que lo utilizaban para realizar algunas actividades ilícitas.

La recuperación con fines de rehabilitación se logró mediante un operativo realizado la noche de este jueves puesta a denuncias en el Deportivo San ciudadanas sobre Nicolás, localizado en la colonia Pedre-

gal de San Nicolás, delegación Tlalpan. En coordinación con autoridades de la delegación Tlalpan, la Secretaría de Gobierno, mediante la Subsecretaría de Programas De-

legacionales, y con la colaboración de 500 elementos de la Secretaría de Seguridad Pública, el operativo inició alrededor de las 23:00 horas y se prolongó durante toda la

madrugada. El dispositivo se reali-

zó en respuesta a diversas

denuncias ciudadanas sobre presuntas actividades ilicitas controladas por grupos ajenos al deportivo. Para privilegiar la seguridad ciudadana y del inmueble, así como preparar la rehabilitación, fue colocada una malla ciclónica en el lugar.

En el operativo participó la Dirección de Protección Civil de Tlalpan con 25 elementos y la dirección de Seguridad Ciudadana de Tlalpan con 20 elementos de la Policía Auxiliar Delegacional del Sector 59.

DENUNCIAS La recuperación de este espacio público se realizó en resactos ilegales







25-FEB-2017

Fecha

Página

Sección erasa

Recuperan deportivo en Tlalpan donde vendían droga

El Gobierno de Ciudad de México realizó un operativo para recuperar el deportivo San Nicolás, en la delegación Tlalpan, donde presuntamente había venta de droga.

El operativo se realizó ayer en la madrugada con la participación de 500 elementos de la policía capitalina, luego de recibir denuncias ciudadanas de que en el lugar llevaban a cabo actividades ilícitas.

Con la finalidad de privilegiar la seguridad ciudadana y del inmueble, se colocó malla ciclónica para preparar el inicio de la rehabilitación y no permitir el ingreso de grupos ajenos.

Según las denuncias, en el deportivo, ubicado en

la colonia Pedregal de San Nicolás, vendían droga y había grupos que realizaban cierto tipo de apuestas en el frontón.

"La responsabilidad del gobierno capitalino es atender a la ciudadanía por igual, independientemente de la demarcación donde habita.

"Por ello, como una tarea diaria, coordina con las delegaciones las acciones necesarias en distintas materias, como comercio en vía pública, recuperación de espacios y regulación de establecimientos mercantiles", informó la Secretaría de Gobierno de Ciudad de México.

Pedro Domínguez y Abraham Reza/México